

Une *Archiconfrérie*, suivant l'acception commune du mot, est une Confrérie autorisée à s'agréger les autres confréries de même nom et à leur communiquer ses propres indulgences et privilèges.

Toute *association* n'est pas *confrérie*, quoique fondée dans un but pieux, dirigée par des prêtres et enrichie d'indulgences; il faut, pour qu'elle soit confrérie, qu'elle soit *canoniquement érigée par l'autorité ecclésiastique* et toujours soumise à son contrôle et à sa surveillance. C'est ainsi que l'*Apostolat de la Prière ou Ligue du Cœur de Jésus*, n'est pas une confrérie proprement dite, parce qu'elle ne requiert pas de décret canonique d'érection de la part des Evêques: car il suffit que les Evêques l'aient approuvé d'une manière générale pour leurs diocèses respectifs, même de vive voix, pour que les Directeurs supérieurs de l'Œuvre puissent valablement l'établir dans une paroisse ou une communauté de ces diocèses.

II. *Origine*.—Dans les premiers siècles de l'Eglise, nous ne voyons pas de confréries ou congrégations particulières établies parmi les fidèles. Le christianisme n'était guère alors qu'une immense confrérie religieuse, dont tous les membres n'avaient qu'un cœur et qu'une âme, et vivaient animés de l'esprit de foi et de piété. Mais quand, dans la suite des âges, la charité et le zèle d'un grand nombre se furent refroidis, il fallut trouver des moyens pour les réchauffer et les entretenir: et l'un des principaux moyens fut, après l'établissement des ordres religieux, celui des confréries.

Les plus anciennes et les plus célèbres sont celles qui s'affilièrent aux grands ordres religieux, comme la Confrérie du Saint Rosaire, plusieurs confréries de scapulaires, et nommément, celle du Mont Carmel, de Notre-Dame des Sept-Douleurs et de la Très-Sainte-Trinité.

D'autres doivent leur origine au besoin vivement senti, après la soit-disant Réforme, d'un renouvellement de vie et d'actions chrétiennes: telles sont les Confréries du Très-Saint-Sacrement, de la Doctrine Chrétienne, les Congrégations de la Très-Sainte-Vierge, etc.

Nous verrons plus loin quelle fut l'origine de la Confrérie du Sacré-Cœur.